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卒業式・式辞 

校長 塩井 満枝 

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。 

今、皆さん、一人一人に、卒業証書を手渡すことができ、ほっと胸をなでおろしています。 

今年度、珠洲市においては、規模を縮小した卒業式となりました。来賓の方も、在校生もこの式
場に姿はありません。歌い継がれてきた歌の合唱もお別れの言葉もありません。大変、さみしい
卒業式となりましたが、卒業生の皆さんには、この残念な思いを吹き飛ばすくらいの強さと、六

年間の楽しかった思い出を胸いっぱいに膨らませて、明るい笑顔でこの学び舎を巣立っていっ
てほしいと思います。 

今、私たちは、普段何気なく過ごしている当たり前の日常のありがたさを実感しています。平
凡な日常の中にこそ、安心と安全な暮らしがあり、幸せがあることを思い知らされます。そして、
困難に出会ったときに、決してくじけることなく、みんなで支え合って乗り越えていく力が必要
であることを学ぶことができます。今までにない経験。この経験が一人一人のこれからの糧とな

ることを心から願います。 

 保護者の皆様、本日は誠におめでとうございます。お子様の六年間の成長ぶりに、感慨深いも
のがおありかと思います。学校に対しましても、長い間、ご理解とご協力を賜りましたこと、深
く感謝申し上げます。 

 この機会に、保護者の皆様にご紹介したいことがあります。書家であり、詩人である相田みつ
を氏について、皆様、ご存知のことと思います。氏が小学校のＰＴＡ会長を務められていた頃の
ノートが見つかったそうです。そこに、次のような三か条のメモが書かれていたそうです。 

 一、私たちは未来の社会を予測できない 

 二、子どもは、その未来の社会を生きるものである 

 三、その時、親の手は届かない 

 だから、子どもをどんな社会にも正しく適応し、たくましく生きられるように育てておくこと

が、親の大事な務めなのだ。そして、学校教育もＰＴＡもその延長線上にあるべきだ。という氏
の思いがつづられていたということです。「子どもは未来を生きるもの」ということを、改めて
認識する思いがいたします。 

最後に、卒業生の皆さん、あなたたちが考えてくれた「元気いっぱい・やさしさいっぱい・歌
声あふれる 直小学校」のスローガン。このスローガンどおりの姿をいろいろな場面で発揮して
くれた十四人に「ありがとう」と感謝します。皆さんの生き生きと輝いていた姿は、私たちに元
気を与えてくれました。そして、下級生一人一人の思い出の中に、しっかりと受け継がれていき
ます。 

これから、自分の思い通りにいかないことにたくさん出会うことでしょう。また、経験したこ
とのない出来事に直面することでしょう。でも、そんな時こそ、冷静になって、今何をすべきか、
よく考え行動してください。決してあきらめず、逃げ出さず、時には、家族の力を、時には先生

や友達の力を借りながら一つ一つ乗り越えていく強い人になることを願っています。春の日差
しで木々の芽が膨らんでいくように、皆さんの「心の強さ」も膨らんでいくことを期待して、式
辞といたします。 

 

臨時休校中ではありましたが、新型コロナウイルス感染防止対策の一環として、市内の小中学
校では、規模を縮小して行いました。 

【規模縮小の主な内容】 
・参加者…卒業する児童、保護者、教職員 
・告示及び祝辞…書面にて栞にはさむ   
・感染症対策…手洗い・マスク着用 等 
・歌は歌わない など 

式次第を割愛して行ったので、式の中心は 
一人一人の卒業証書授与場面となりました。 
塩井校長が卒業生に卒業証書を手渡すと、卒 
業生達は「ありがとうございます。」と応え、 
凛々しく受け取っていました。その後、例年 
来賓が座られる位置に座っていただいた保護 
者の皆様に、卒業生は『保護者への感謝の思い』を言葉で伝え、花一輪と手紙を手渡しました。 
式の後で、卒業生は学校玄関前に保護者・職員を招き、式で歌うはずであった別れの歌「変わ

らないもの」を歌ってくれました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
卒業生の皆さんは、この１年間、最上級生として下級生たちをまとめ、数々の行事を成功させ 

ました。心身ともに立派に成長しましたね。これからも、素直で、真っ直ぐに「夢」に向かって、
大きく羽ばたいてくれることを祈っています！ 
＊卒業証書授与式の栞 及び 書面ではさませていただいた告辞・祝辞は学校ホームページに掲
載しました。ご覧下さい。 

 

  
 

 

 

 

 

以下の皆様が中心となりご尽力いただいたおかげ
で無事に１年間の活動を終えることができました。
本当にありがとうございました。 

役 職 お 名 前（敬称略） 
ＰＴＡ会長 石田 渉  
母親代表 清間 香奈 
ＰＴＡ副会長 桶田 昌伸 白潟 圭子 
会計監査 番匠 雅典  濱野 孝之 

 

令和２年度ＰＴＡ役員の皆様へ 

 ４月からは、以下の皆様が中心となりご尽力いただ
きます。 
１年間よろしくお願いいたします。 

役 職 お 名 前（敬称略） 
ＰＴＡ会長 澤村 博司 
母親代表 八百市千亜希 
ＰＴＡ副会長 瀬法司公和 松原久美子 
会計監査 濱野 孝之  石田 渉 
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諸事情により延期となっていた６年生を送る会を、３月２日(月)に行いました。５年生が中心

となって企画しました。準備はもちろん、運営でも凛々しく活躍してくれました。６年生につい
てのクイズやゲームを行い、全校のみんなで楽しいひと時を過ごしました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
その後、縦割り班ごとに下級生からの感謝の言葉を添えて色紙をプレゼントし、「これまであ

りがとう」の気持ちを伝えることができました。６年生からは、お礼の気持ちを込めて、運動会
の全校ダンスで披露した「パプリカ」の合奏披露があり、みんなで一緒にダンスをして楽しく会
を終えました。 

☆教職員異動のお知らせとご挨拶 ～皆様、大変お世話になりました。～☆ 
この度の異動で７名の教職員が退職・転出いたします。保護者・地域の皆様には 

大変お世話になりました。ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 今年度、本校は県指定いしかわ道徳教育推進事業推進校と 
して、道徳科の取組をすすめてきました。２月にもたくさん 
のゲストティーチャーにご来校いただきました。 

2/21(金) ４年…直消防団団員：須磨一彦さん 
・教材「おねがいします」 
・ねらい 自分たちの生活を支える人々を尊敬し、感謝する心情を育てる。 
 
 
 
 
 
 消防団員として活躍されている須磨さんの苦労やその思い 
に触れることができました。 

2/25(火) ３年…消防士：宮元貴司さん 
・教材「おじいちゃん、おばあちゃん見ていてね」 
・ねらい 今を大切にして、前向きに一生懸命生きようとする心情を育てる。 
 
 
 
 
 
 消防士として勤務されている宮元さんの苦労やその思いに 
触れることができました。 

2/28(金) ２年…まちの先生：船 孝博さん 
・教材「ぼくもいつかは」 
・ねらい 郷土に伝わる伝統文化や生活に親しもうとする心情を育てる。 
 
 
 
 
 
 地域の太鼓・横笛の伝承にご尽力されている船さんの苦労 
やその思いに触れることができました。 

 皆さんお忙しい中のご来校、本当にありがとうございました！ 

 

 市食生活改善委員会の皆様のご協力のもと、６年生は地元 
食材を使った調理実習を行いました。ブリや黒米などを使っ 
て５品を仕上げ、ふるさとの豊かな味を堪能しました。 
 
 
 
 
 

☆表彰・おめでとう！！ 

・第 31 回県読書感想画コンクール 優良賞…山根奏仁(１年) 

 
 
 
 
 
 

 

 

塩井満枝 校長・本校４年 定年退職 

直小学校で定年退職を迎えられたこと、 
大変嬉しく思います。子どもたちの素直 
さ、歌声、一生懸命がんばる姿にたくさ 
んの喜びと元気をもらった４年間でした。 
温かく支えてくださった保護者・地域の 
皆様に深く感謝いたします。 

作田律子 教諭・本校１年 能登町立鵜川小教頭として転出 

 １年間という短い間でしたが、明 
るい挨拶ときれいな歌声が響く直小 
学校に勤められたこと、本当に感謝 
いたします。きらきらとした瞳に囲 
まれ、とても楽しい日々でした。あ 
りがとうございました。 

尾間谷悦子 講師・本校２年  松波小へ転出 

 この度、松波小学校へ異動するこ 
ととなりました。母校に御縁があっ 
たことを大変嬉しく思っております。 
これまでと変わりない、これからも 
変わりない、強い子よい子の直小学 
校であってほしいと願っています。 

加藤友希 栄養教諭・本校３年 緑丘中へ転出 

 約２年間という短い間でしたが、大 
変お世話になりました。４月から学校 
は変わりますが、引き続き、直小出身 
の子どもたちの成長を見られることに 
になりとても楽しみです。今まで本当 
にありがとうございました。 

尾形正宏 教諭・本校６年 定年退職 

野々江地区には、私が影響を受けて 
きた先輩方が大勢おられるので、教員 
生活を直小で終えられたことに運命的 
なものを感じます。ステキな子どもた 
ちと保護者、地域の方々に出会えたこ 
とに感謝申し上げます。 

砂山美里子 教諭・本校２年 みさき小へ転出 

 大好きな図工の専科として２年間こ 
んな近くの直小学校に勤務できたこと 
は、とても幸せでした。子どもたちが 
一生懸命に作品作りに取り組む姿や作 
り出す作品はとても素晴らしかったで 
す。２年間ありがとうございました。 

坂井和宏 事務主査・本校３年 三崎中へ転出 

今回三崎中学校に異動することと 
なりました。３年という短い勤務で 
したが、直小学校は児童の皆さん、 
保護者・町の方々、職員の皆様が温 
かく大変居心地が良い学校でした。 
色々とありがとうございました。 
 

◇４月に赴任する教職員の紹介 

作田善久校長・大谷小中より(飯田町) 
 井上絹子教諭・飯田小より (松波町) 
幸村理玖事務・初任    (白山市) 

 今年度同様よろしくお願い致します。 

◇１２名の１年生が入学します。 
入学式で会えるのを楽しみにしております。 

◇｢ありがとうございました！｣◇ 

・成之坊佳子様には、卒業式に素敵な色紙とたく 
さんの生け花をかざっていただきました。 

・だいまるすこやかクラブ様から、7、000 円のご寄付をいただきました。 

～本当にありがとうございました！～ 

 

日 曜 学 校 行 事 等

1 水
春休み（～4/5）

職員会議①

2 木
職員会議②

転入教職員挨拶まわり

3 金
校内研修
13:30～入学式準備…新６年登校

4 土

5 日

6 月
8:40〜9:00 新任式

10:00～10:40 入学式・始業式

7 火

交通安全街頭指導（～15日）

　　１～３限身体測定　給食開始
　　５限校外こども会・集団下校
　　交通安全教室準備

8 水

　　１限～聴力検査　　時間割試行(～4/14)
　　５限　交通安全教室　１年下校指導
　　６限　委員会活動発足

　　臨時職員会議

9 木
　　(５限　交通安全教室・予備日)

　　16:00～ＰＴＡ監査

10 金
　　２限　１年生を迎える会

　　３限　縦割り班組織会・旗づくり
　　縦割り掃除開始

11 土

12 日

13 月
　　校内研修
　

14 火
　　18：00～第１回PTA役員会

15 水
　　安全点検日　正式時間割開始
　　６限クラブ発足

16 木

17 金

18 土

19 日

20 月
校内研修

21 火

22 水
児童集会（班長任命　班旗紹介）
定時退校日

23 木
授業参観・PTA総会・学級懇談会
専門委員会

☆いしかわ学校読書の日
24 金

職員会議

25 土

26 日

27 月
交通安全街頭指導
集金振替日　校内研修

28 火
クリーンクリーン活動
尿検査（１次）

29 水
昭和の日

30 木

31 火

その他…予定ですので、変更になる場合があります。

４月の行事予定
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